

CCBJニュースレター 第108号

2023年6月29日

会員の皆様、

CCBJ主催の第16回ブラジルフェスティバルがまもなく開催されます、皆様ご参加くださいますようお願い申し上げます。今年は夏場の開催に戻り、音楽や料理、ブラジル雑貨など様々なアトラクションを用意して皆様をお待ちしています。

今月号では、ギリェールメ・パトリオッタ在東京ブラジル総領事のご協力を賜り、ブラジルと日本間の貿易額や両国間の交流の今後について分析していただきました。

このたびCCBJはブラジル銀行と業務提携を締結し、会員の皆様には個人、法人を問わず様々な特典がご利用いただけるようになりました。

6月18日には、日本人のブラジル移住が115周年を迎え、ブラジル下院でもこの日を記念する行事が行われました。

そのほかにもグリーン・クレジットやイノベーション基金に関する記事も掲載されていますので、是非ご覧ください。

それではよろしく申し上げます。

CCBJ会頭
行徳セルソ

(寄稿)

ブラジルと日本 — 人、貿易、外交

ギリエールメ・パトリオッタ在東京ブラジル総領事

2022年のブラジルの貿易相手国の中で日本は第10位を占め、貿易額は約120億米ドルを記録しました（ブラジルの対日貿易黒字額は13億米ドル）。地理的な距離はあるものの、両国の付き合いは長く、製鉄や自動車産業、電機電子産業、食品、エネルギー、農業などの戦略的分野で官民による相互投資が行われてきました。

将来的には、気候変動枠組み条約で定められた排出量削減と目標達成に向けて次世代のエネルギーとして日本が大規模な導入を予定しているグリーン水素などに関わる分野で、ブラジルと日本の両国は持続可能な共同行動を視野に入れていきます。

政治面では、両国のアジェンダは一致しています。ルイス・イナシオ・ルラ・ダ・シルヴァ大統領が岸田文雄首相から広島でのG7サミット（5月19～21日）に招かれたことは、ブラジル大統領がより平和的かつ人道的、協力的で持続可能な国際秩序に貢献できる世界屈指のリーダーとして認識されていることを示しています。また両国は、インドやドイツとともに、国連安全保障理事会の改革に向けた取り組みを主導しています。ブラジルと日本は、国連安全保障理事会の理事に選出された回数が最も多い国であり、その事実は両国が責任あるグローバルアクターとして各国から認められていることを証明しています。

しかし、貿易や外交は、我々のコミュニティや国を結びつける人と人との絆や共通の価値観が存在しなければ、共鳴することはありません。2023年に日本人のブラジル移住は115周年を迎えました。この歴史的レガシーのおかげで、ブラジルの地に世界最大の日系人コミュニティが定着し繁栄しました。そして、このコインの裏側では、日系ブラジル人の子孫が日本に戻り、祖先の国で働き生活しています。この35年間に、在日ブラジル人のコミュニティが国内各地に生まれ、彼らの労働と豊かな文化で日本の経済や多文化共生に貢献してきました。

現在、在日ブラジル人の数は21万人に上り、在日外国人の中では5番目に多く、若者の人口では2位を占めています。国外在住のブラジル人のパワーとレジリエンス（回復力）は誇りの源であり、東京、名古屋、浜松にブラジルの領事館が置かれている理由でもあります。

日本人のブラジル移住は6月18日に115周年を迎えましたが、この記念すべき日は、歴史によって結ばれた両国民の間に築かれた豊かな文化交流と強い絆を想起させます。また、ブラジルの日系人コミュニティと在日ブラジル人のコミュニティが、受け入れ国と送り出し国の双方にもたらす貢献について考える機会でもあります。ブラジルと日本の結びつきが、今後ますます盛んになり、両国の社会に相互利益をもたらすことを願っています。

(経済)

グリーン・クレジット

グリーン・クレジットとは、持続可能な社会のための実践を対象とした融資です。融資を受けるには、企業は環境にプラスの効果をもたらす取り組みを実行していることを証明する必要があります。グリーン・クレジットは、生産工程の改善や技術革新、エネルギー効率改善策などの導入に活用できます。

詳細はこちら：https://www.youtube.com/watch?v=sb0FQDwCRTk&embeds_referring_euri=https%3A%2F%2Fnoticias.portal.daindustria.com.br%2F&source_ve_path=Mjg2NjY&feature=emb_logo

出所：ブラジル全国工業連盟（CNI）

ブラジル下院 日本人移民に敬意を表明

ブラジル下院は、6月18日に115周年を迎えた日本からブラジルへの移民の記念日に敬意を表しました。林禎二駐ブラジル日本国大使は、今後ブラジル人と日本人の交流がより活発になることを願うと述べました。115周年の式典では、太鼓の演奏が披露されました。ブラジルには約200万人の日系人が暮らしています。

動画はこちら：https://www.youtube.com/watch?v=PxsFNBd_MvA

出所：ブラジル下院

イノベーション基金の投資資金 99億リアルに

ブラジル政府は、科学技術イノベーション向けの投資に41億8000万リアルの追加融資枠を設ける法令第14.577/23号を裁可しました。これにより、2023年のイノベーション基金の投資資金額は、当初計画されていた通り総額99億リアルに戻され、産業界や政権からも歓迎の声が上っています。同基金はブラジル国内のイノベーションを対象とした投資の主な資金源となっています。

詳細はこちら：<https://agenciasebrae.com.br/inovacao/fundo-nacional-destinado-a-inovacao-tera-r-99-bilhoes-para-investimentos-em-2023/>

出所：Sebrae

ブラジル銀行とCCBJの業務提携

ブラジル銀行在日支店は在日ブラジル商工会議所（CCBJ）と業務提携を結んでいます。業務提携により、CCBJ会員には送金手数料や口座維持手数料の免除、投資手数料の割引、給与所得者向け特典など様々なメリットが用意されています。

詳細はこちら：<https://www.bb.com.br/site/japao/parcerias/ccbj/>

在日ブラジル商工会議所主催の第16回ブラジルフエスティバル2023が7月15日、16日に東京・代々木公園で開催されます。入場無料となりますので、是非皆様お誘い合わせの上ご来場ください。

SNSフォローお願いします。

Instagram: festival.brasil

Facebook: CCBJ.JP